
ASSOCIATION DES AMIS DU CENTRE DE MEMOIRE DE LA PRESENCE MILITAIRE 

A LA MARTINERIE ET DANS L’INDRE 

 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 01 septembre 2020 

 

Présents - Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Roland de Vassoigne, Philippe Dubois, Bruno Duteil, 

Michel Heu, Daniel Jalu, André Reignoux, Philippe Soulé et Michel Truffaut. 

 

Présents consultatifs – Dominique Roosens.  

 

Absents excusés -, Cécilien Belgarde, Nicole de Vassoigne, Jackie Lamoureux, Guy Luscan, Francis Mory et 

Frédéric Niémier. 

 

1 - Informations et directives du président  

- Le Président propose l’approbation du compte rendu du CA du 9 juin 2020 : il est adopté à l’unanimité. 

- Le Président nous fait part des contacts téléphoniques avec les adhérents présentant des soucis de santé. 

- Nous avons récupéré, dans la zone sud de La Martinerie, une partie de deux bâtiments métalliques légers (de type 

US quonset). Il est envisagé d’en reconstruire un sur une aire bétonnée qui serait réalisée près du bât. 002. Cette aire 

serait réalisée via une plate-forme de dons financiers Américains à mettre en place (à l’étude). 

- Plusieurs membres de l’association ont visité l’aéroport M DASSAULT accompagnés et guidés par D ROOSENS, 

président de l’association APPEL. 

- De nouveaux panneaux d’informations sont en place dans l’entrée, dans la salle du CM 90 et dans la salle de 

cours. Il est demandé à chacun d’examiner ces panneaux provisoires et de soumettre, de manière critique, toute 

précision ou modification nécessaire à apporter. Deux panneaux sont en cours de réalisation ; un sur l’aéroclub de 

Chtx et l’autre sur Jacques Eugène Bullard pilote américain formé par l’armée française. 

- Nous allons accueillir le 18 septembre après-midi 50 à 60 maquettes diverses (avions, bateaux, blindés…). 

- Le président nous fait le point des dossiers en cours : 

- réalisation d’un film par John Wayne NELSON JR sur la présence de son père sur le site de La Martinerie, 

pendant la période Américaine. Début octobre G REBARDEAU est sollicité pour présenter ses véhicules 

militaires pour les séances de tournage. 

- recherches de renseignements (photos, documents…) concernant l’ancien MCSS qui était implanté près de 

la caserne BORDESSOULLE. 

- proposition de modifier l’accès à notre bâtiment par un code individuel à chaque personne de l’association 

autorisée à pénétrer et permettant ainsi une identification personnalisée. 

- début de l’inventaire des panneaux d’insignes déposés par monsieur Boursin, par un groupe de 8 bénévoles. 

- contact avec la Sté CICLIC en vue du prêt, pour enregistrement, de cassettes VHS concernant le CISM, 

L’ESMAT, 517 RT… 

- courriel de relance auprès de l’entreprise DUBOIS pour le transport de l’EBR. 

- présentation du dossier d’accueil provisoire du Simca, et remerciement à l’ARVMC pour l’aide au transfert 

de ce véhicule. 

- Le président nous fait part du décès de madame VALIN, adhérente de l’ACAPSA avec qui nous avions des 

relations pour travailler sur la mémoire du service de santé dans l’Indre. 

- Ils nous fait part de son courriel de remerciements au Général Baldi, de sa demande de défibrillateur, du scan 

de l’album photos de monsieur TRUXILLO et du don en équipement par la ville de Déols (vitrine). 

- A noter : le gestionnaire du service de l’eau potable SAUR est remplacé par VEOLIA. 

 

2 – Visites de nos locaux 

- 25 juillet – association "citoyens d’ici et d’ailleurs"…. 

- 28 juillet, 18 et 19 août – Office de tourisme de Chtx métropole dans le cadre des " mardi évasion" 

- 20 août – Agence de développement de l’Indre – un journaliste du Guide du routard 

- 28 août – M RICHARD (SURE HOTEL du groupe Best Western), partenaire des Amis de La Martinerie. 



- 17 septembre – présentation du projet de panneaux photovoltaïques aux élus de Chtx-métro par l’entreprise 

BayWa r.e.  

 

3 – Réalisation de travaux 

- Les travaux de mise en place d’une ventilation des locaux sont terminés. 

- Les travaux d’électricité, réalisés par PH DUBOIS, sont pratiquement terminés. Il reste essentiellement l’armoire 

générale à finaliser. L’alimentation de l’armoire a été réalisée au moyen d’un câble électrique, 3x16², fourni 

gracieusement par D ROOSENS. Une fois achevée, l’installation sera contrôlée par l’entreprise ART Elec avant 

d’être présentée au CONSUEL pour homologation, afin d’obtenir le raccordement et le contrat définitif avec 

ENEDIS. 

- Concernant le bât. 002, dont la démolition a été un temps envisagée, Chtx-métro, représentée par R VRILLON, 

étudie la rénovation de l’étanchéité de la toiture terrasse et ensuite la remise état du gros œuvre. Il étudie 

également la possibilité de nous aider pour la réalisation d’une aire bétonnée destinée à la présentation de 

véhicules militaires réformés ainsi que de prendre en charge la remise en état du réseau d’eau pluviale. 

- Des bonnes volontés ont effectué le 10 juillet le nettoyage des espaces extérieurs et le 17 le nettoyage des 

locaux. 

4 – Questions diverses. (tour de table) 

- M HEU a procédé à l’achat de filtres anti-UV qui seront mis en place sur les vitres des menuiseries les plus 

exposées. Avec l’aide de plusieurs volontaires, M Heu envisage d’effectuer ces travaux après les journées du 

patrimoine. 

- P SOULE a mis en place, sur notre site internet, un système de réservation qu’il convient de tester - Les 

informations portées sur le site sont dorénavant traduites en Américain ; merci à F AMBLARD qui assure la 

traduction - Désormais le livre d’or de l’association est de nouveau visible sur le site – Projet de mise en place 

d’une exposition dans le bâtiment « quonset » après reconstruction près du 002. 

- P SOULE nous fait part également de la fréquentation du site internet depuis la traduction français/américain 

mise en place en août 2019 : 

- la fréquentation du site = + 25 %, 

- le nombre de visiteurs depuis les Etats-Unis = + 460 %, 

- le nombre de visiteurs de langue anglo-américaine = + 340 %. 

- Ph DUBOIS nous informe des aménagements réalisés dans la salle. « Santé ». 

- B DUTEIL a offert trois téléviseurs en provenance de l’hôtel "Sure Hôtel". 

- R de VASSOIGNE nous informe d’une proposition de logiciel par la Caisse d’Epargne pour la gestion 

administrative de notre association, proposition onéreuse, il va rechercher un logiciel permettant la gestion 

partagée de l’association.   

Il est demandé aux membres du conseil de proposer l’aménagement de la salle consacrée à l’armée de terre. 

 

5 – Manifestations Festivités - Prochains rendez-vous  

Activités maintenues : 

- journée champêtre le 5 septembre 2020 à la salle des fêtes de St Août, la demande réglementaire, dans le cadre 

de la pandémie, a été adressée à la préfecture. 

- les journées des associations les 12 et 13 septembre à Belle-Isle, 

- les journées du patrimoine les 19 et 20 septembre. La visite de nos locaux est limitée à 15 personnes ; deux 

visites sont prévues le samedi et deux le dimanche. 

- aide à l’organisation des deux prochaines courses à l’hippodrome de Châteauroux les 13 et 27 septembre. 

 

La prochaine réunion du Conseil d’Administration est fixée le 5 octobre à 9 H 30. 

 

 

Pour le président, 

André REIGNOUX secrétaire. 


